



(v.l.): Die Gesellschafter Ince Yavuz, Daniel Meinreuter, Attila Tombul, Marcel Meinreuter und Selim Ustaalioglu.

Menschlich, kompetent, authentisch

HEILBRONN Das Prüfinstitut Schwarz GmbH ist der zuverlässige Ansprechpartner, wenn es um Arbeitssicherheit geht

Von unserer Redakteurin
Sina Alonso Garcia

Ob Industrieunternehmen, Einzelhändler, Kanzlei oder Landwirtschaftsbetrieb: Nahezu jedes Unternehmen ist heutzutage verpflichtet, seine Maschinen und Geräte auf Sicherheit prüfen zu lassen. Die Normen DGUV V3 und V4 gelten für zahlreiche Arbeitsmittel und elektrische Anlagen. Unter die Prüfpflicht fallen zum Beispiel auch Stapler, Photovoltaikanlagen oder Elektrik. Das gilt auch in öffentlichen Einrichtungen wie Schulen oder Kindergärten.

„Leider sind sich nicht alle dieser Prüfpflicht bewusst“, sagt Selim Ustaalioglu, Geschäftsführer des Prüfinstituts Schwarz GmbH in Heilbronn. Erst im Schadensfall, wenn sich die Versicherung einschaltet, würden sich viele Firmen über das Thema Gedanken machen. Die Schwarz GmbH sorgt dafür, dass es gar nicht erst so weit kommt: „Wir helfen, Risiken zu minimieren und gesetzliche Vorgaben einzuhalten.“

Junges Unternehmen Seit seiner Gründung 2023 hat sich die Schwarz GmbH in kurzer Zeit als verlässlicher Partner für sicherheitstechnische Prüfungen etabliert und beschäftigt heute acht Mitarbeiter und vier Teilzeitkräfte. „Wir sind ein junges Unternehmen – aber mit jahrelanger einschlägiger Berufserfahrung im Team“, sagt Ustaalioglu. „Wir kommen aus unterschiedlichen Branchen: Logistik, Automotive, Elektrotechnik. Das ist ein großer Vorteil – unterschiedliche Blickwinkel treffen aufeinander und daraus entstehen gute Lösungen.“

Dank der starken Netzwerke der Gesellschafter – insbesondere im Automotive-Umfeld – ist das Unternehmen inzwischen bundesweit unterwegs. Dennoch bleibt die Region zentral: Kurze Wege, persönliche Ansprechpartner und flexible Einsatzplanung gehören zum Markenkern. „Wir wollen die Region Heilbronn stärken und mit unseren Kunden gemeinsam wachsen“, so Ustaalioglu. Menschlichkeit, Kompetenz und Authentizität sind zentrale Werte, die bei der Schwarz

GmbH gelebt werden und auch bei den Kunden ankommen.

Das Unternehmen deckt nahezu alle sicherheitsrelevanten Prüfaufgaben ab: elektrische Betriebsmittel und Anlagen, Maschinen, Unterverteiler, Tore, Kräne, Ladesäulen, Photovoltaikanlagen oder auch Leitern, Tritte und Gabelstapler. Ergänzt wird das Angebot durch Gefährdungsbeurteilungen und die vollständige Protokollierung für Betreiber, Versicherungen und Behörden. Zentrale Stichworte sind hier DGUV V3 und DGUV V4: Während die DGUV V3 sich auf Vorschriften zur elektrischen Sicherheit in gewerblichen Betrieben konzentriert, zielt die DGUV V4 auf die Sicherheit in öffentlichen Einrichtungen ab.

Alles aus einer Hand „Unsere Kunden bekommen alles aus einer Hand – Prüfung, Dokumentation, die Überwachung der Prüffristen und auf Wunsch auch die sichere Archivierung der Protokolle“, sagt Ustaalioglu. Besonders wichtig sei es ihm, das Vorgehen und die Ergebnisse verständlich zu vermitteln: „Nicht jeder ist Elektriker. Wir erklären unseren Kunden, was wir tun – klar, nachvollziehbar und ohne Fachchinesisch.“ Ein wesentlicher Baustein des Erfolgs sei auch die konsequente Weiterbildung des Teams. So werden die Mitarbeiter regelmäßig intern und extern geschult, unter anderem am Elektro Technologie Zentrum (ETZ) Stuttgart. „Sicherheit heißt Verantwortung – und dafür muss man fachlich immer vorne bleiben“, sagt Attila Tombul, einer der fünf Gesellschafter der Schwarz GmbH.

Weitere Standorte in Planung Aktuell arbeitet das Prüfinstitut gemeinsam mit einer Hochschule an einem innovativen Verfahren für die thermografische Dronenmessungen von Photovoltaikanlagen – hochpräzise und normgerecht. Auch der Ausbau in Richtung Ladeinfrastruktur und komplexe Industrieanlagen ist geplant. Perspektivisch sollen weitere Standorte entstehen, so etwa im kommenden Jahr in Ludwigsburg.

Die Schwarz GmbH hilft ihren Kunden dabei, gesetzlich Vorgaben einzuhalten.
Fotos: Mario Berger



Drei Fragen an...

Kurze Anfahrtszeit, lokaler Service

Selim Ustaalioglu über die Vorteile für regionale Kunden



Was unterscheidet Ihr Institut von Wettbewerbern?

Selim Ustaalioglu: Wir legen großen Wert auf Schnelligkeit, Transparenz, persönliche Betreuung und kostengünstige Prüfungen. Trotz unserer jungen Gründung verfügen wir über spezialisierte Elektro-Fachkräfte, arbeiten mit modernen Messtechniken und setzen flexibel bei Kunden vor Ort an. Zudem ist unser Fokus stark auf rechtliche und sicherheitsrelevante Vorschriften ausgerichtet – etwa, wenn es um DGUV-Prüfungen geht: Diese sind Pflicht und nicht optional, was viele Unternehmen noch unterschätzen. Mit unserem Standort nahe Heilbronn profitieren Kunden aus der Region von kurzer Anfahrtszeit und lokalem Service. Unser Team verbindet vor allem eines: Leidenschaft für präzise und verlässliche Prüfleistungen.

Wie stellen Sie sicher, dass Ihre Prüfungen technisch und normativ auf aktuellem Stand sind?

Ustaalioglu: Durch externe und interne Weiterbildung. Wir halten uns eng an die einschlägigen Normen wie DIN VDE 0701 0702, DIN VDE 0105 100 und andere relevante Vorschriften. Unser Team wird regelmäßig geschult und wir beobachten Neuerungen in Normung und Gesetzgebung aktiv. Zudem setzen wir moderne Prüf- und Messgeräte ein, um aussagekräftige Ergebnisse zu liefern.

Wie wichtig sind Digitalisierung und Nachhaltigkeit für Ihr Unternehmen?

Ustaalioglu: Sehr wichtig. Wir sehen Digitalisierung als Schlüssel zur Effizienzsteigerung, etwa in der Prüf- und Dokumentationssoftware, papierlosen Abläufen und automatisierten Protokollen. Das Prüfprotokoll wird in der Regel vom Betreiber des elektrischen Betriebsmittels aufbewahrt und sollte im Falle von Unfällen oder Schäden zur Hand sein. Hier bieten wir die Möglichkeit, der externen Sicherung des Prüfprotokolls, auf das dann nur der Kunde über sein Kundenkonto Zugriff hat. Auch Nachhaltigkeit rückt in den Fokus: Zum Beispiel durch energieeffiziente Messtechnik und durch eine möglichst ressourcenschonende Prüfprozesse. Wir wollen nicht nur prüfen, sondern unseren Teil zur sicheren und nachhaltigen Arbeitswelt beitragen.



Prüfinstitut – Schwarz GmbH

74076 Heilbronn
Austraße 111
01623086483
www.pruefinstitut-schwarz.de